



► Ricardo Nunes celebra su triunfo en las municipales en Sao Paulo.

Candidato apoyado por Bolsonaro gana segunda vuelta por la alcaldía de Sao Paulo

El actual edil Ricardo Nunes se impuso a Guilherme Boulos, que contaba con el respaldo del presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Fernando Fuentes

El alcalde Ricardo Nunes (Movimento Democrático Brasileiro, MDB), de 56 años, derrotó a Guilherme Boulos (Partido Socialismo y Libertad, PSOL), de 42 años, en la segunda vuelta de las elecciones para la alcaldía de Sao Paulo y fue reelegido este domingo para un nuevo mandato de cuatro años, según una proyección de Datafolha.

Con el 99,41% de los votos escrutados, Nunes obtuvo el 59,38% y Boulos, el 40,62%. En la primera vuelta del 6 de octubre, la capital de Sao Paulo vivió la disputa más feroz desde la redemocratización. Con un 29,48%, Nunes sumó 25.000 votos más que Boulos (29,07%), que superó a Pablo Marçal (28,14%) por 57.000 sufragios.

En una campaña cuyo principal protago-

nista, Pablo Marçal (PRTB), quedó fuera de la segunda vuelta por la menor diferencia de votos jamás vista en la ciudad, el actual alcalde decidió jugar con la normativa, anclada en la ventaja de heredar, de manera más directa, buena parte del electorado del influencer. Nunes faltó a los debates y reforzó agendas con el gobernador de Sao Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos), y el expresidente Jair Bolsonaro (Partido Liberal, PL), figura casi ausente en la primera vuelta, destacó el diario O Globo.

Folha recordó que Nunes asumió la administración de la capital paulista en mayo de 2021, tras la muerte por cáncer de Bruno Covas (PSDB), de quien era vicecalde. Antes, el emedebista nacido en la periferia de la zona sur fue concejal durante dos mandatos y se estableció en la región a través de la

actividad empresarial en el sector de control de plagas.

A diferencia de la campaña de 2020, cuando Covas derrotó al mismo Boulos por un 60% frente a un 40%, la elección de este año estuvo marcada por episodios de agresión, especialmente en la primera vuelta, debido a la participación de Pablo Marçal, objetivo de un golpe con una silla en el debate y responsable de ofensas y fake news, destacó el diario paulista.

De hecho, este domingo se produjo un intercambio de acusaciones entre las campañas de Nunes y Boulos tras una declaración del gobernador Tarcísio de Freitas, aliado del alcalde, que afirmó, sin presentar pruebas, que la organización criminal PCC (Primeiro Comando da Capital) guió la votación del candidato del PSOL.

Según Folha, en la segunda vuelta se enfrentaron directamente el presidente Lula (del Partido de los Trabajadores), que patrocinó la candidatura de Boulos, y el expresidente Jair Bolsonaro (PL), que dio su embrazoso apoyo a Nunes. Pero la carrera en Sao Paulo estuvo lejos de parecer una tercera vuelta de las elecciones presidenciales de 2022, ganada por el PT, que en la capital superó con cierta facilidad a su oponente.

El periódico destacó que la ciudad más importante de Brasil se convierta en una plataforma para Bolsonaro y la derecha es un revés para los planes de reelección de Lula en 2026. Más que eso, el resultado de este domingo es una victoria política para Tarcísio, virtual candidato al Palacio de Planalto y principal impulsor de Nunes. El alcalde, por su parte, declaró que éstas podrían ser las últimas elecciones en las que participará. Según Folha, la zambullida de Tarcísio contrastó con la vacilación de Bolsonaro, que sintió la presión de su público pro-Marçal.

En cualquier caso, Bolsonaro consiguió instalar una pieza en la carrera paulista con el coronel retirado de la Policía Militar Ricardo Mello Araújo (PL), quien ahora es vicecalde electo. La marca del expresidente tiende a expandirse en el nuevo gobierno de Nunes, que en campaña ya hizo concesiones al bolsionarismo, como retractarse de su opinión sobre la vacunación obligatoria y discutir el fraude infundado en la votación de 2022.

Además de Sao Paulo, otras 14 capitales regionales celebraron este domingo la segunda vuelta para sus alcaldías: Belo Horizonte, Porto Alegre, Manaus, Belém, Campo Grande, Cuiabá, Curitiba, Fortaleza, Goiânia, João Pessoa, Natal, Palmas, Porto Velho y Aracaju.

El PT obtuvo su única victoria en capitales en Fortaleza, donde Evandro Leitão derrotó al partidario de Bolsonaro, André Fernandes, en una feroz disputa. El PL del exmandatario, en tanto, se impuso en Aracaju, con Emília Corrêa, y en Cuiabá, con Abílio Brunini.

En cambio, los partidos del llamado Centrao dominaron en la segunda vuelta municipal, destacó O Globo. Sólo con los resultados de la primera vuelta, este sector acumuló 3.987 alcaldías de un total de 5.518 municipios que ya eligieron a sus representantes hace tres semanas. Los partidos también sumaron bajo sus gobiernos locales a un contingente de 121.283.546 brasileños, grupo que corresponde al 57% de la población del país, considerando datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (IBGE). ●